

mit staatlicher Arbeit, mit fachlichen, technischen und technologischen Aufgaben usw. beschäftigen. Dadurch traten die eigentlichen Aufgaben der Bezirks- und Kreisleitungen etwas in den Hintergrund. Jetzt, mit der Veränderung der Leitungstätigkeit, wird die

Möglichkeit geschaffen, daß sie sich in viel stärkerem Maße auf die politisch-ideologische Anleitung und Unterstützung der Grundorganisationen konzentrieren können, wodurch diese besser in der Lage sind, den Einfluß der Partei unter den Werktätigen zu stärken.

und Aktivtagungen durchgeführt. Parteimitglieder, die im Betrieb arbeiten, aber nicht in der Stadt, sondern in einem Dorf wohnen, haben den Parteauftrag, in den Dorfparteiorganisationen mitzuarbeiten. Einige von ihnen sind Parteisekretäre in Dörfern. Die Erfüllung dieser Parteaufträge wird von der Leitung der BPO kontrolliert.

Wie arbeitet eine Grundorganisation in einem Betrieb?

Im Stahlwerk und in der Glasfabrik Salgötjärn hatten wir Gelegenheit, uns näher mit den Arbeitsmethoden der Grundorganisationen vertraut zu machen. Hier arbeiten die Parteileitungen nach einem Arbeitsplan, der von der Lösung der Produktionsaufgaben ausgeht. Die Parteiorganisationen konzentrieren sich dabei besonders auf die Arbeit mit den Menschen, die politische Führung des sozialistischen Wettbewerbs, die Qualifizierung der Werktätigen, die Steigerung der Arbeitsproduktivität, die Rekonstruktion der Betriebe und die Erhöhung der Qualität der Produktion.

Im Stahlwerk und in der Glasfabrik sind grundlegende Rekonstruktionsmaßnahmen im Gange; denn es handelt sich hier um Betriebe, die bereits mit der Herausbildung des Kapitalismus entstanden sind. Diese Betriebe bei fortlaufender Produktion zu rekonstruieren und gleichzeitig die Produktion zu erhöhen, erfordert große Anstrengungen. Die Parteiorganisation hat deshalb die Rekonstruktionsmaßnahmen selbst unter Kontrolle genommen, wobei sie sich auf die Klärung der in diesem Prozeß auftauchenden ideologischen Probleme und die rationelle Verwendung der Investitionen konzentriert. Zu diesem Zweck werden zum Beispiel auch gemeinsame Beratungen mit den zur Zeit in diesen Betrieben tätigen Bau-

arbeitern durchgeführt, um die Anstrengungen und die Initiative aller Beteiligten darauf zu lenken, die Bau- und Rekonstruktionsmaßnahmen rechtzeitig abzuschließen.

Eine wichtige Methode der Parteiarbeit zur Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes besteht darin, daß die Parteileitung einen genau detaillierten Plan zur Lösung der Aufgaben erarbeitet. Dieser Plan legt die Verantwortlichkeit einzelner APO, der Parteigruppen und der Massenorganisationen fest. Die Pläne der wichtigsten Betriebe werden in der Stadtbezirksleitung beraten und in der gesamten Parteiorganisation diskutiert und beschlossen.

Bei den Parteileitungen arbeiten eine Reihe Kommissionen, zum Beispiel für Agitation, Export, Technologie, Investitionen u. a. Diese Kommissionen untersuchen im Auftrage der Parteileitung bestimmte Probleme der Plandurchführung, kontrollieren die Tätigkeit der staatlichen Leiter und unterbreiten Vorschläge zur qualifizierten Erfüllung der Planaufgaben.

In den Grundorganisationen herrscht ein reges Leben. Es gibt Mitgliederversammlungen, deren Thematik vom ZK oder von der Bezirksleitung festgelegt ist und solche, für die die Grundorganisationen das Thema selbst bestimmen. Regelmäßig werden auch öffentliche Partei Versammlungen

Der Qualifizierung und dem Studium der Parteimitglieder und Parteilosen wird große Bedeutung beigemessen. Im Stahlwerk Salgötjärn zum Beispiel nehmen 1500 Werktätige am organisierten Studium des Marxismus-Leninismus teil. Die Parteiorganisation hat 980 Mitglieder. Weitere 40 Genossen studieren an der zweijährigen Abenduniversität des Marxismus-Leninismus, und an der neugeschaffenen Oberschule des Marxismus-Leninismus studieren 145 Werktätige dieses Betriebes. An den fachlichen Qualifizierungskursen nehmen 1200 Werksangehörige teil. Darüber hinaus wird von der Parteiorganisation eine vielseitige Vortragstätigkeit entwickelt, die sich eines regen Zuspruchs erfreut.

#

Bei unserem Besuch lernten wir Menschen kennen, die uns freundschaftlich verbunden sind, die mit großer Aufmerksamkeit die Entwicklung der DDR verfolgen, und die uns gute Erfolge für unseren Kampf um die Sicherung des Friedens und beim umfassenden Aufbau des Sozialismus wünschen. Die herzlichen und freundlichen Begegnungen mit ungarischen Freunden und Genossen dokumentierten die Gemeinsamkeit des Weges unserer Völker und des Kampfes der marxistisch-leninistischen Parteien. B/H